

## LA DISTRIBUCIÓN DE MEDIOS PERMITE ACUDIR A UN INCENDIO EN MENOS DE 15 MINUTOS



**Jesús Peinado coordina la lucha contra los incendios forestales en la zona de Talavera de la Reina.** FOTO: BARRU



**La brigada del Cerro Negro sofocando un incendio en Los Navalucillos.** FOTOS CÉDIDAS POR LA BASE DEL CERRO NEGRO

profesionales que trabajan en la lucha contra los incendios forestales en la región están en máxima alerta.

Desde Cerro Negro, una de las tres bases de helicópteros de la provincia de Toledo, se controla un área de 50 kilómetros a la redonda (que incluye parte de los Montes de Toledo y el norte y el este de la provincia, incluyendo algunos municipios de Ávila). "Esta es una zona muy proclive a los incendios, porque está muy masificada y por la labor de las cosechadoras, que provocan muchos focos de incendios; pero este año hay mucha humedad en el suelo por las lluvias tardías, y también se está notando mucho la labor de prevención que realizan los empleados de GEACAM (Gestión Ambiental de Castilla-La Mancha), limpiando montes y vías pecuarias, lo que permite que en caso de incendio se acceda rápidamente, explica Jesús Peinado. Por ejemplo, aquí donde estamos, el Cerro Negro, era un polvorín de 400 hectáreas en el que antes era imposible entrar, ahora ya no ocurre esto".

**LA CAPACIDAD** de reacción y la rapidez son vitales en la lucha contra los incendios. "Tenemos capacidad para llegar a cualquier foco en quince minutos como máximo, podemos tener allí en menos de este tiempo

**3.000 PERSONAS TRABAJAN EN EL OPERATIVO**  
**118 millones de euros contra el fuego**

**E**l trágico incendio de la Riba de Saelices (Guadalajara) que se cobró la vida de 11 miembros de un retén y arrasó 13.000 hectáreas de monte en 2005 ha marcado un antes y un después en la lucha contra los incendios forestales en Castilla-La Mancha. Así lo reconoce también Jesús Peinado, que tiene dieciséis años de experiencia en la extinción de incendios. "Ese incendio marcó una pauta y desde entonces se ha evolucionado mucho. En 2005 teníamos uno o dos medios aéreos por provincia y ahora mismo en un momento podemos reunir aquí cinco o seis helicópteros. Se está invirtiendo mucho dinero en medios y en

formación, que es algo prioritario, valora Peinado. Antes, cuando la campaña contra incendios duraba sólo tres meses trabajaba en esto el que estaba parado de cada pueblo y cada año era gente distinta. Ahora, que ya dura los doce meses del año la campaña, se trabaja mucho en prevención y los retenes son muy profesionales, no paran de recibir cursos de formación y preparación física".

El Gobierno de Castilla-La Mancha ha invertido en la campaña de 2010 más de 118 millones de euros. Mas de 3.000 personas trabajan en la lucha contra los incendios forestales, de las que 488 lo hacen en la provincia de Toledo.